
REGION DE AYSEN REGIONAL 9EL DIVISADERO, MIERCOLES 23  DE JULIO DE 2025  

Presidente de SalmonChile en Summit 2025: “Podemos 
crecer aquí y ahora, pero con voluntad política”

José Antonio Kast en Summit 2025: “Chile necesita volver 
a ser competitivo en la industria del salmón”

· El presidente del gremio 
salmonero hizo un llamado a 
los candidatos presidenciales 

a trabajar por una política 
de Estado que fortalezca 

la competitividad de la 
industria y potencie su rol en el 
desarrollo económico del país.
Frutillar, 22 de julio de 2025.- Con un po-

tente discurso de cierre culminó hoy el Salmón 
Summit 2025, evento que reunió en Frutillar a 
los principales actores del sector salmonicul-
tor, autoridades y los candidatos presidencia-
les Evelyn Matthei, José Antonio Kast y Jean-
nette Jara. 

Arturo Clément, presidente de SalmonChi-
le, destacó el potencial desaprovechado de la 
salmonicultura chilena y la urgente necesidad 
de contar con voluntad política para impulsar 
su crecimiento. En su discurso, el líder gremial 
abordó la frustración del sector ante años de 
estancamiento mientras otros países compe-
tidores buscan multiplicar su producción, la 
importancia de la industria como motor de 
descentralización y desarrollo regional, y va-
loró la reciente articulación con autoridades 
locales y comunidades para trazar una hoja de 
ruta común.

“Hemos perdido tiempo muy valioso para 
volver a crecer por la falta de visión país res-
pecto a la salmonicultura. Tenemos la volun-
tad y la capacidad para crecer ahora, para ge-
nerar empleos de calidad y aportar al desarro-
llo de las regiones en las que estamos insertos. 
Pero no nos escuchan. Para algunos, incluso, 

es como si no existiéramos”, señaló Clément. 
“Podemos crecer aquí y ahora, pero tiene que 
haber voluntad política. En vez de pensar en 
crecer, invertir, generar valor, en estos últimos 
años nuestros esfuerzos han estado destinados 
a no desaparecer y aguantar y aguantar”, agre-
gó.

“Como sector productivo nos pregunta-
mos permanentemente ¿Es normal todo esto? 
¿Estamos dispuestos como país a farrearnos 
la oportunidad de crecer, generar valor y des-
centralización con el salmón, el segundo pro-
ducto más exportado después del cobre, que 
mueve a 6 regiones del país? ¿Queremos trans-
formarnos en una potencia acuícola mundial 
o preferimos dejar pasar esa oportunidad?”, 
puntualizó.

Además, el presidente de SalmonChile des-
tacó el importante rol que tiene el sector sal-
monero en la identidad de la industria: “So-
mos encadenamiento productivo, somos des-
centralización, somos movilidad social. Somos 
una industria en permanente mejora, que es 
parte de su comunidad desde hace 40 años. 
Somos pasado, somos presente y somos futu-
ro. Somos orgullo, somos sur, somos Chile y 
nuestro país y su gente merecen más”.

“Como sector sabemos que es bueno hablar, 

pero hemos también aprendido que es mucho 
mejor escuchar. Por eso hicimos talleres terri-
toriales donde conversamos con más de mil 
personas que representaban 44 comunas, 287 
organizaciones sociales y les preguntamos cuál 
era su mirada respecto a la salmonicultura y 
cómo soñaban el sur austral de 2050”, afirmó 
Clément, enfatizando la importancia del diálo-
go territorial. 

Respecto a las propuestas presentadas por 
los candidatos presidenciales durante el even-
to, el presidente manifestó “Jeannete Jara va-
loró nuestro crecer empresarial y se compro-
metió a descentralizar la toma de decisiones 
en torno a relocalizaciones, cuestión que es 
clave para el futuro de la salmonicultura. José 
Antonio Kass nos ve como parte de la solu-
ción para resolver los desafíos económicos del 
país y aseguró que promoverá una desregula-
ción sustantiva para terminar con el sabotaje 
institucional. Y Evelyn Matthei ha reconoci-
do nuestro enorme aporte, pero sobre todo 
la fuerza de nuestros trabajadores, por lo que 
promoverá que el 26 de mayo sea el día del 
trabajador salmonero”.

“Hoy más que nunca el país necesita crecer 
y desarrollarse. Necesitamos pasar del diag-
nóstico a la acción. Tomar la oportunidad aquí 
ahora, porque Chile y el sur necesitan certe-
zas, reglas claras y tener una visión país para 
desarrollarnos y seguir generando bienestar”, 
finalizó el presidente de SalmonChile.

El Salmón Summit 2025 concluyó con la 
entrega del libro “Diálogos para la Salmo-
nicultura del Futuro” a los candidatos presi-
denciales culminando así su segunda versión 
y consolidándose como el espacio de diálogo 
más importante para la proyección de la in-
dustria salmonera nacional, que actualmente 
se posiciona como el segundo sector exporta-
dor del país después de la minería.

· El candidato presidencial propuso una “desregulación sustantiva” 
para potenciar el crecimiento del sector salmonicultor, considerando la 
actividad estratégica para la reactivación económica nacional.

Frutillar-. Durante su participación en el 
Salmón Summit 2025, el candidato presiden-
cial José Antonio Kast presentó una serie de 
propuestas orientadas a fortalecer el sector 
salmonero chileno, destacando la necesidad 
de eliminar trabas burocráticas y generar un 
entorno más favorable para el crecimiento 
productivo sin comprometer los estándares 
ambientales.

En su intervención, Kast valoró el aporte 
histórico de la salmonicultura: “Estamos fren-

te a un sector que ha logrado algo impresio-
nante. Es parte importante del PIB de cada 
una de las regiones, desde los Ríos, Los La-
gos, Aysén, Magallanes, producen más de un 
millón de toneladas, exportan, todos lo saben, 
más de 6.000 millones de dólares, el segundo 
producto exportado desde Chile, segunda po-
tencia mundial de exportación, y genera más 
de 80.000 empleos”.

El candidato criticó duramente la burocra-
cia estatal que afecta al sector, ejemplificando 
con el caso de las relocalizaciones: “En una 
década se presentaron 210 expedientes de re-
localización. Adivinen cuántos se han aproba-
do en una década. Uno. Una vergüenza. Eso 
no es regulación, eso es un sabotaje institucio-
nal”, afirmó contundentemente.

Sobre la relación entre desarrollo econó-
mico y sostenibilidad ambiental, Kast planteó: 
“Nadie propone arrasar con el medioambien-
te. Al contrario, queremos un sector eficiente 
que pueda destinar más recursos para tener 
mejores estándares medioambientales. Porque 

no hay sustentabilidad ecológica si no hay sus-
tentabilidad económica”.

El candidato también abordó la problemá-
tica de las solicitudes de espacios costeros ma-
rinos: “Lo que partió con una finalidad legíti-
ma se ha desvirtuado hasta convertirse en una 
herramienta de chantaje político. Bajo el alero 
de la ley Lafkenche, más de mil solicitudes se 
mantienen paralizadas”.

Para enfrentar estos desafíos, Kast presen-
tó tres ejes principales de acción: “Le propo-
nemos al país una desregulación sustantiva, sin 
complejos, una rebaja efectiva de impuestos 
para incentivar la producción y una rebaja del 
gasto político”.

Al concluir, el candidato enfatizó la urgen-
cia de sus propuestas en el contexto actual: 
“Estos cambios ya eran urgentes. Hoy día son 
absolutamente necesarios con el tema de los 
aranceles de Estados Unidos. Chile necesita 
volver a ser competitivo. Nunca más aceptar el 
chantaje y las regulaciones excesivas para una 
empresa que ha demostrado ser eficiente”.
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